



TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Personal médico coronavirus

REFERENCIA: Forbes. (3 de septiembre de 2020). México, el país con más personal médico muerto por coronavirus. Recuperado de https://bit.lv/2Fq99R0 NOTA:

México, el país con más personal médico muerto por coronavirus

México es el país con más personal sanitario muerto tras contraer Covid-19, con al menos 1,320 fallecimientos confirmados, según un reporte publicado este jueves por la ONG Amnistía Internacional.

El estudio recoge que a nivel global ya son al menos 7,000 los profesionales de la salud que han perdido la vida por la enfermedad provocada por el nuevo coronavirus SARS-CoV-2.

Detrás de México, que acumula 610,957 contagiados y es el cuarto país en número de muertos con 65,816, los sanitarios más afectados son los de Estados Unidos (1,077 muertos) y Brasil (634), precisamente los países que superan a México en fallecimientos totales.

Tal y como recuerda Amnistía Internacional, el personal sanitario infectado en México de Covid-19 roza va los 100,000 profesionales, según la Secretaría de Salud.

El reporte destaca además que en México "el personal de limpieza de los hospitales es especialmente vulnerable a la infección", y aporta el caso de un limpiador de 70 años que por pertenecer a un grupo de riesgo perdió parte de sus ingresos.

"Muchos limpiadores y limpiadoras de centros sanitarios de México están subcontratados, lo que significa que tienen menos protección", denuncia la asociación.





Amnistía Internacional aclara en el estudio publicado este jueves que el gobierno mexicano "mantiene un registro detallado de muertes de personal sanitario", una transparencia "esencial" y que "podría explicar las inquietantes cifras de México en comparación con otros países".

"A muchos meses desde que empezó la pandemia, el número de muertes entre el personal sanitario sigue siendo espantoso en países como México, Brasil y Estados Unidos", consideró en el boletín el director de Justicia Económica y Social de Amnistía Internacional, Steve Cockburn.

Cockburn recordó que "cada profesional sanitario tiene derecho a unas condiciones de trabajo seguras y es un escándalo que tantos y tantas estén sacrificando su vida".

Asimismo, el directivo aseguró que "la rápida propagación de la infección en Sudáfrica e India muestra la necesidad de que todos los Estados tomen medidas" para evitar llegar a situaciones tan complicadas como las que ya viven otros países.

COMENTARIO

La pandemia de Covid-19 ha aumentado la demanda de hospitales desde finales de marzo, y ha puesto en riesgo al personal de los centros de salud que no siempre cuentan con la capacidad, insumos y medidas necesarias para enfrentar los retos que ha traído la emergencia sanitaria.

En el mes abril cuando ya nos encontrábamos en la fase 2, trabajadores del sector salud relataron la falta de protección, de apoyo por parte de sus jefes y el miedo de





contagiar a sus familias¹ pues no contaban con los materiales necesarios para atender a los pacientes que presentaban el virus sin poner su salud en peligro, lo que los orillaba a comprar sus propios insumos para evitar el contagio.

Aunque el gobierno federal emitió los "lineamientos y recomendaciones" para atender a pacientes con COVID-19 desde el mes de febrero entre lo que se encontraba verificar la disponibilidad de insumos, el lavado de todas las superficies, definir una ruta para la atención de personas desde la entrada a la unidad, la realidad los alcanzó sin tiempo para prepararse.

La exposición al virus en la que se encuentran los trabajadores de centros de salud ha colocado a México como el país con más personal sanitario muerto tras contraer Covid-19, con 1 320 fallecimientos confirmados, una cifra que saca a relucir las carencias y debilidades del sector salud, pues se necesita más equipo de protección, mejor capacitación y entrenamiento para no contagiarse, como también acciones de prevención específicas dependiendo el grupo, edad u ocupación.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas

¹ León, M., González, H., & Ortega, A. (1 de abril de 2020). Médicos compran su propio material e improvisan ante casos de coronavirus. Política expansión. Recuperado de

https://bit.ly/3hq6XGl